

Monseigneur, Mme la députée, Mme la Maire, M. le Maire, M. l'abbé,

Mesdames et messieurs,

Il y a 170 ans, les hergnisiens remerciaient Saint Roch en lui érigeant une chapelle pour le remercier d'avoir guéri le village du choléra. La chapelle fut élevée en 21 jours, celle que nous connaissons encore aujourd'hui.

Il y a 38 ans, les jeunes du quartier décident de la rouvrir en la restaurant avec l'aide de bénévoles et l'aide de la municipalité, chapelle qui était fortement dégradée par le temps. Ces jeunes prirent le nom des compagnons de Saint Roch, le plus jeune ayant 6 ans.

Il y a 35 ans, la statue de Saint Roch revenait dans sa chapelle, entourée de nombreuses personnes qui demandèrent aux membres de la jeune association des Amis de Saint Roch d'Hergnies de créer un pèlerinage en l'honneur du Saint thaumaturge.

Aujourd'hui, comme hier, de nombreuses délégations sont venues à Hergnies pour fêter Saint Roch. Nous avons encore dans notre mémoire « le Chemin de Roch », représentation son, gestes et lumière par plus de 60 bénévoles venus de Decazeville en Aveyron. Cela fait déjà 20 ans.

Et puis, il y a dix ans, C'est Saint Roch de Pont d'Ouilly en Normandie qui nous faisant l'honneur de nous rendre visite à Hergnies entourant notre archevêque François GARNIER.

Et aujourd'hui en 2019, heureux d'accueillir Saint Roch d'Haulchin (France), mais aussi Saint Roch d'Haulchin (Belgique), Saint Roch et Notre Dame d'Esquerchin, Saint Ranulphe de Lauwin-Planque, Sainte Barbe des Enfants de LEDOUX. Merci à vous d'avoir répondu à notre appel.

Et maintenant, le temps des mercis

- A la présence de notre archevêque Vincent DOLLMANN qui découvre pour la première fois notre pèlerinage,
- Mme Béatrice DESCAMPS, députée du Nord
- Mme Marie-Claire BAILLEUX, maire d'Haulchin qui s'est excusée de ne pas être parmi nous,
- M. Jacques Schneider, maire d'Hergnies, un grand merci pour cet apéritif offert par la municipalité pour ce moment de convivialité, merci aux services techniques pour leur aide,
- Merci à Jean DANGLETERRE, conseiller municipal d'Hergnies pour son aide et sa présence lors de nos réunions,
- Merci à l'abbé Armand Flavien qui nous a encadrés, coachés pour préparer ces cérémonies avec l'EAP de Saint François en Val Escout, à l'abbé Marc

BEAUMONT pour son écoute et son aide, le clocher d'Hergnies, aux membres de la chorale et à son organiste Richard,

- Merci à Michaël et les membres du Comité Saint Roch d'Haulchin Belgique, avec qui nous entretenons de bons échanges et il y a quelques jours, quelques membres de notre association étaient présents pour la procession Saint Roch d'Haulchin, encore merci pour votre accueil,
- Merci à Mme Brigitte LAMAND et les membres du comité de jumelage Haulchin France et Haulchin-Estennes, mais également aux membres de l'EAP de Saint Bernadette en Denaisis,
- Merci aux relais Saint Ranulphe de Lauwin-Planque et Notre Dame de Grâce d'Esquerchin de Saint François d'Assise en Douaisis, par leur présence et leur amitié, voire complicité,
- Merci aux enfants de la Fosse LEDOUX qui viennent pour la deuxième fois et avec cette année la présence de la nouvelle statue de Sainte Barbe,
- Merci à M. et Mme CARBONNIER des Ecuries des Grands Masys, pour le prêt des attelages pour la procession,
- Merci à Christiane et les enfants de l'ACE pour leur présence depuis de nombreuses années et pour leur aide,
- Merci aux membres de l'adaroch pour leur disponibilité, leur fidélité, leur aide, depuis de très nombreuses années,
- Un merci tout particulier, ce sont les petites mains qu'on appelle « Bénévoles », discrètes, parfois invisibles à nos yeux, et pourtant si efficaces pour la réussite des fêtes de Saint Roch, que ses petites mains soient d'Hergnies, de Bruille-Saint-Amand, de Condé-sur Escaut, de Vieux Condé, du Douaisis et d'ailleurs. Mille merci pour votre aide précieuse.
- Merci à celles et ceux que j'aurai oubliés par mégarde, qui se reconnaîtront,
- Grand merci aux pèlerins de Saint Roch, par leur présence fidèle chaque année.
- Notre aventure avec Saint Roch a plus de trente-cinq ans aujourd'hui et nous l'espérons, continuera encore pour de nombreuses années.
- Notre chemin de Roch est, et restera un chemin de partage, de fraternité, de rencontre et d'amitié...
- Que notre Saint Roch vous protège tous ainsi que vos proches,

Merci encore à vous tous et rendez-vous l'an prochain, théoriquement le 30 août 2020 pour le 36<sup>e</sup> pèlerinage en l'honneur de Saint Roch.